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ATA 029/12 
                   Aos três dias do mês de setembro do ano de dois mil e doze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima nona SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos 
Tejada Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli 
Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato 
dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo 
“quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. 
Foi posta em discussão a ATA ANTERIOR 028/12, previamente recebida pelos edis, 
sendo solicitado pelo Vereador Álvaro o acréscimo da transcrição integral do 
pronunciamento dos vereadores ocorrido na ordem do dia entre a leitura do Pedido de 
Informação 014/12 e sua aprovação, sendo a solicitação aprovada por unanimidade. 
Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DE TERCEIROS: CTG 
Laçadores e trovadores- Convite para festividades da Semana Farroupilha. EXPEDIDAS 
AO PREFEITO: Of. 025/2012- Enviando proposições aprovadas em sessão passada. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Declarou saber que as pessoas estão 
atentas aos trabalhos legislativos. Referiu-se ao comentário travado na semana anterior 
em relação à pesquisa administrativa, colocando que talvez o Vereador Álvaro tivesse 
imaginado que isso foi fato tirado da sua cabeça. Solicitou que o Vereador Álvaro fizesse 
um requerimento, se a pesquisa não aparecesse, que tomasse as devidas providências, 
porém não insinuasse que ele estava mentindo, pois assim estaria prevendo o imprevisto. 
Contudo, se acontecesse de ele estar faltando com a verdade, considera que estariam 
compartilhando ideias. Pois ele, Vereador Osmar, não costuma pregar essas coisas, 
quando fala é porque tem certeza. Todavia, se o documento requerido não aparecesse, 
ele se dispunha ao dia e a hora que a Justiça Eleitoral ou Ministério Público quisesse lhe 
punir, dentro das medidas. Considera que tudo que ali se fala tem que ter procedência, 
tem que ter origem. Embora muitos fatos que ele já assistiu não sejam verdade e o dia 
que ele disser que fulano está faltando com a verdade, é porque pode provar. Entretanto, 
ele não procuraria prever algo que não tem certeza que aconteceu e, não tendo certeza, 
ocorreria o caso de prever o imprevisto. VEREADOR PAULO FERNANDO (PP)- Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Explanou que estão no período da 
escolha de novos vereadores, colocando que dentro de um mês teriam um novo pleito. 
Desejou a todos uma boa campanha. Espera que ocorra tudo bem até o final e que o 
povo possa fazer uma boa escolha. Deixou seus pêsames à família de Santilha Lima da 
Silva. Comentou que esteve no CTG e convidaram àqueles que pudessem comparecer 
aos eventos da Semana Farroupilha. Relatou ter visitado a funcionária Solange no 
presente dia. Em COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Expôs que no presente dia foi ao gabinete de Dionísio 
Marcon e ao gabinete de Edegar Pretto, a fim de agendar uma visita ao Município. 
Parabenizou Graziela e o noivo pelo casamento no sábado. Agradeceu àqueles que 
estiveram presentes no torneio de 48 do Gordo, referindo que compareceu ao evento. 
Discorreu que a cada momento estava mais próximo o dia das eleições. Agradeceu a 
todos que estiveram presentes na reunião política do PT, na Invernada dos Abreus, 
quando havia uma grande quantia de pessoas. Comentou que houve reunião no salão da 
Capela São Miguel, porém havia poucos presentes. Contudo, fizeram uma excelente 
reunião. Acredita que cada reunião que fazem é muito bem aproveitada, em qualquer 
região, independente da quantia de pessoas presentes. Discorreu acerca da sua 
solicitação de acréscimo de transcrição integral do pronunciamento dos vereadores na ata 
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028/12, uma vez que se aproximam as eleições. Explanou que existem comentários na 
rua de fatos que não podem ser divulgados, sendo que não são registrados. Relatou que 
tomou as devidas providencias, concluindo que não existe nenhuma pesquisa dentro de 
Barão do Triunfo que possa ser divulgada por nenhum vereador ou pessoa da população 
e este pedido é para cumprir o meio legal da Casa. Declarou que há vereadores que 
estão tentando convencer o povo com carros de outros municípios, com cidadãos de 
outros partidos, que estão indo para acompanhar e dizer que já estão eleitos. Afirmou que 
não é muito bom fazer tal comentário antes da eleição, porque os resultados finais só 
saberão no dia 07 de outubro e quem considera estar eleito antes pode ser que no dia 07 
não esteja. Todavia, esse procedimento é contra a lei, pois conhece o fato de as pessoas 
quererem induzir com comentários que não são reais. Salientou que a eleição está na rua, 
espera que as pessoas acompanhem todos os comícios para ver quais são os 
comentários, para que tenham conhecimento do que o Município necessita e quem são os 
candidatos capazes de fazer as coisas acontecerem dentro do Município. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 063/12 DO VEREADOR ILO- que 
seja providenciado patrolamento na estrada que sai da propriedade do Sr. Valdemar 
Marques passando residência dos Senhores Flavinho, Carlinho, Clóves até a Estrada 
Geral dos Cerro dos Abreus. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 016/12 DA BANCADA PMDB- 
que informe à Casa Legislativa: Os valores em atraso, se houver, referentes aos 
fornecedores de merenda escolar da agricultura familiar, comércio local, oficina mecânica, 
posto de combustível e demais empresas que, porventura, estejam com pagamentos 
atrasados; Solicito, ademais, informação acerca do prazo para quitação destes débitos 
que estariam, eventualmente, em atraso. Justificativa: Cumpre ressaltar que várias 
pessoas têm nos procurado para reclamar do atraso nos seus recebíveis, o que, por 
conseguinte, tem prejudicado o andamento dos seus negócios. Em seguida passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 
VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Parabenizou e agradeceu o convite daqueles que realizaram eventos 
no final de semana, referindo que não pôde se fazer presente em todos, devido a estar 
em Camaquã fazendo reciclagem de sua carteira. Expôs que o Gordo estava com um 
torneio que deveria estar muito bom. Lembrou que Cabeção, filho de seu Nelson, também 
realizou um torneio de vaca mecânica, no qual também não pôde comparecer. Deixou 
seus votos de pesar a todos os familiares da Senhora Santilha. Parabenizou Graziela pelo 
casamento e excelente festa. Deixou seu desejo de melhoras à Secretária Solange. 
VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Perguntou ao Presidente em que dia da semana a ata da presente sessão 
ficaria pronta. Usou o espaço: PRESIDENTE IVAN- Afirmou que estaria pronta na 
quarta-feira, indo à votação na próxima sessão. Prosseguiu no uso da palavra: 
VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Esclareceu aos vereadores que falam sobre 
campanha política, que, de sua parte, sabia que não haveria nenhum problema, pois não 
está mentindo para ninguém nos comícios, uma vez que não é o seu dever e não precisa 
disso, simplesmente apresenta seu trabalho. Destacou que, se algum vereador tivesse 
alguma dúvida, poderia lhe procurar particularmente a fim de saná-la. Frisou que nunca 
pode se dizer que tem confiança em todos, contudo, todos os vereadores o conheciam 
bem. Colocou que esse transtorno de falar um do outro em campanha ou dizer que fulano 
está mentindo tem certeza que com ele não iria ocorrer. VEREADOR OSMAR, Líder do 
PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Expôs com pesar que tinha duas notas 
tristes para comunicar naquele dia: o falecimento da Senhora Santilha, deixando a família 
e amigos enlutados. Igualmente, para sua tristeza, no presente dia, soube do falecimento 
de um grande amigo de Cerro Grande do Sul, Ademar Cardoso de Oliveira, mais 
conhecido como Bugio, ocasionado por um acidente. Relatou que este foi acolhido por um 
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caminhão quando trafegava em uma moto no Município de Camaquã, havendo morte 
instantânea. Declarou que era com muita tristeza que comunicava, pois além de ser um 
grande amigo, foi um dos primeiros amigos que conquistou no Município de Cerro Grande 
do Sul. Frisou que o falecido faria falta para o Município e amigos, sobretudo, para os 
familiares. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Declinou do uso da palavra. VEREADOR 
ILO, Líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu a todos que 
compareceram à reunião do PMDB na sexta-feira, na Zona dos Marques, quando havia 
grande público. Agradeceu ao presidente da Associação da Zona dos Marques, também 
àqueles que estão se engajando na campanha do PMDB e a todos que estão 
colaborando de uma forma ou de outra. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE IVAN- Tornou 
a saudar as pessoas presentes. Explanou que era uma satisfação ver a Casa com vários 
cidadãos presentes, referindo que os vereadores se sentiam prestigiados e ao mesmo 
tempo com a responsabilidade de ocupar uma representatividade como vereador. 
Declarou saber que, na ocasião, havia vários candidatos, sendo uma alegria a presença 
destes e da comunidade. Quanto à política de campanha, seguirão acreditando no 
Munícipe e respeitando-lhe as opiniões. Ponderou que o voto é um momento de reflexão, 
é secreto e acredita que a comunidade saberá, em sua maioria, escolher seus 
representantes. Discorreu quanto às reuniões que tiveram: na terça-feira no pavilhão da 
Capela Santa Rosa de Lima e, na sexta-feira, na associação dos Marques. Ponderou que,  
em ambas, havia grande público. Comunicou que, no dia seguinte, estariam na 
Associação da Linha Brandão, levando o trabalho do partido da forma com que entendem 
que seja necessária, levando projetos, planos e a uma campanha política dentro da 
verdade que é uma só: buscar um espaço e também transmitir ao povo o que acontece 
numa campanha e como vereador ser um prestador de esclarecimentos, pois a população 
precisa saber de muitas coisas que estão ocorrendo dentro do Município, frisando que 
ocorrem coisas boas e as que não são tão boas assim. Considera que faz parte do 
trabalho do partido levar essas questões que também fazem parte da democracia, uma 
vez que as pessoas que vivem no Município não tem tempo de saber tudo o que acontece 
e, muitas vezes, ficam desinformadas. Consignou que é um dever levar a informação e o 
que entendem que seja a verdade. Lamentou com pesar o falecimento de Edemar 
Cardoso de Oliveira, Bugio, de Cerro Grande do Sul. Colocou que ele era uma pessoa 
que conhecia muito bem, desde a sua infância este trabalhou muito em prol das 
comunidades na sua cidade. Expôs que o conhecia muito bem, era amigo de seu pai, 
referindo que onde se encontravam sempre conversavam. Porém, no presente dia, 
infelizmente, em um acidente, perdeu a vida. Solicitou que a Casa enviasse votos de 
pesar à família. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para próxima sessão ordinária, dia 10 de setembro de 2012, 
na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 03 de setembro de 2012. 
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